
保護者の皆様からいただいたご意見に対する回答 

いただいたご意見や感想 回答や学校としての思いや考えについて 

〇子どもに寄り添った対応をしてくだ

さることに感謝している。担任の温か

さが伝わってきて、安心して子どもを

任せることができた。 

・ありがとうございます。一人一人が自立できることと併せて、集団の中で

相手を思いやることを大切にしてきました。今後も、子どもへの対応は、寄

り添う、傾聴することを大切にして指導・対応していきます。また、保護者の

方とも信頼関係を築いていきたいと思います。 

〇資源回収がステーション方式にな

り、特に問題もなく、助かっている。こ

の方法で続けていけるとよい。 

・提案時はいろいろなご心配をおかけしていましたが、校外委員さんを中

心にして地域の方のご協力で、今のところトラブルはありません。実施日が

定着するよう、HPなどでも広報をしていきます。これからもご協力お願いし

ます。気が付いたことがあれば、学校に連絡をください。 

〇ＰＴＡ活動が保護者の負担になら

ないように工夫しているのがわかる。

退会しても PTA会費は払いたい。 

・これまで、役員になられた方の負担（心的、時間なども含め）が大きかっ

たと察します。しかし、コロナを機に、その時の会長様を中心として在り様を

改善してきました。規模が小さい小学校では、運営も難しいと思いますが、

本校では、無理のない範囲で学校と保護者の方、地域の方と協力し合え

るとよいと考えています。来年度は、ＰTA の方針を決めるための期間とな

り、会費は徴収せず、子どもに必要な経費は教材費として集めます。 

〇学校の校則も今の時代に合わせ

た変更がみられ、子どもたちが規則

を守りながら学校生活がより楽しく

過ごせる環境になっている。 

・校則の意義や伝統、保護者の方のお考えなどもふまえ、子どもたちが話

し合いをしています。昨年度までに「ひざかけの使用」「靴下の色」などに

ついて考え、この第Ⅲ期には「靴の色」について話し合いを進めています。

自律・自立と自分勝手とは全く異なるものだということは伝えていきたいと

思います。校則改正で保護者の方の経済的負担が減るようにしたいです。 

●家庭学習用のワークを学校指定

の教材として選んでほしい。 

・学校として教材を選定する際、「どの子にも」「どの場面でも」活用できる

こと、保護者の方の負担が大きくならないことを基準に選んでおります。答

えを写して提出するだけでは、主体的に学ぶ力はつかないと考えていま

す。そのため、授業の中では、学習アプリや iプリなどを活用して復習問題、

家庭学習用問題を提示しています。また 2 年生後期には入試用のテキス

トも紹介しています。もし、学校での教材以外でさらに学習したい場合は、

目的や力に応じた問題集を個別に選んでいただき、活用していただくのは

どうでしょうか。 しかし、大切なご意見として承ります。 

●資源削減、業務削減、経費削減の

ために、保護者向けの文書をすべて

スマート連絡帳での配布にしてほし

い。 

・学校のこと、職員のことを、ＳＤＧｓのことまで考えてくださり、ありがとうご

ざいます。スマート連絡帳にシフトしているところですが、既読率（７０～８

０％止まり）が上がっていないのが現状です。記事や連絡内容から、送付

する方法を吟味して、より確かに、より速く伝わるようにしていきます。併せ

て、HＰも情報手段としていけるように努めます。 

●保護者による旗当番は不要ではな

いか。 

・特に自転車通学に慣れない1年生が多かったのですが、転倒したり、ひもが

車輪にからまったり、体調不良で動けなかったりした際、旗当番をしてくださっ

ている方に助けていただきました。また、「おはよう」「行ってらっしゃい」「がん

ばってね」のお声かけがうれしかったと子どもたちは言っています。忙しい時間

帯で、特に小さい子がいらっしゃるご家庭においては、たいへんな活動となり

ますので、地域の中で続けるかどうかを決めていただけると助かります。 

・見守り隊の方にもご協力をいただけるよう依頼します。 

・旗当番の場所や時間については見直しが必要かもしれません。 



●部活動で、熱中症が心配な時も活

動があった。平日の夜の活動もあっ

て子どもは休めない。ガイドラインに

沿っていない。地域移行の進み具合

を教えてほしい。 

 

・学校部活動においては、ガイドライン（熱中症対応も含む）に沿った計

画・実施の点検、見届けをしております。しかし、地域移行が進み、主催を

他に委ねたことで徹底がされてない可能性があります。もう一度、職員に

周知します。保護者会長・社会人コーチ会でもガイドラインの徹底をしてい

きます。ただ、（各務原市は17時以降の部活動は実施していないため）夜

の練習については、保護者クラブやコーチ主催の自主練習会の可能性が

ありますので、ご確認ください。 

・新入生に対して、市教委から地域移行の説明があります（昨年度もあり

ました）。新３年生の保護者の方にも情報共有できるようにします。また、併

せて、保護者会長さんから、保護者会での伝達もお願いします。 

●通学路を通っていなかったり、スマ

ホを触ったりしながら下校している生

徒がいる。 

・地域の方にも情報提供いただきましたので、すぐに生徒指導主事から指

導を入れました。今後とも指導を続けていきます。自転車での事故で加害

者になる可能性があります。ご家庭でもお声かけください。 

●学校での様子がわからない。保護

者が見学できる機会を増やしてほし

い。 

・学校での様子についての発信が弱くて申し訳ありませんでした。日々の

取組はＨＰを活用して発信を続けたいと思いますので、是非ご覧ください。 

・稲中祭の際には、駐車場のルールを守っていただきながら、たくさんの保

護者の方にご来校いただきました。保護者の方の負担にならないように、

でも、学校を開放できるような仕組みを確立していきたいと思います。 

●先生の一方的な説明や一部の生

徒とのやりとりで終始する授業、雑談

が多い授業、先生が遅れてくる授業

などがある。 

・認知能力（学力）、非認知能力（やる気、意欲など）の両面を高めるに

は、授業が重要だと考えています。その点から考えてもこのような授業で力

がつくとは思いません。今後も、定期的に研究会を行ったり学習アンケート

をとったりして、子どもからの評価や職員の他己評価をして、授業改善に

取り組んでいきます。 

●問題に対する学校職員の一致団

結感が感じられなかった。 

・いろいろな問題が起こっています。それについて、保護者の方にこのよう

に感じさせてしまったのは、本当に申し訳なく思っています。子ども一人一

人が将来社会人として堂々と生きていけるためにはどうしたらよいのか、学

校内にとどまらず、関係諸機関からの助言も受けて、指導、対応をしていき

たいと思います。 

・これからも未然防止、早期対応に力を入れていきます。ご心配なことがあ

れば、教えてください。 

 


